

BRUYNS (*Pauline*, en religion Sœur *Marie-Théodule*), Franciscaine missionnaire de Marie (Teteringen, Brabant holl., 1.5.1879 — Busu-Mondanda, Terr. de Busu-Djoana, 22.3.1935),

Elle s'embarqua pour le Congo en 1909 et fut envoyée à Nouvelle-Anvers pour y être affectée à l'enseignement. Elle s'acquitta de sa charge avec zèle, s'intéressant particulièrement au développement intellectuel et moral des jeunes filles de couleur qui s'attachèrent à elle si filialement que plusieurs d'entre elles manifestèrent le vœu d'entrer en religion.

L'apostolat de sœur Marie-Théodule avait duré 23 ans à Nouvelle-Anvers quand sa longue expérience de l'âme de la femme noire la fit affecter par ses Supérieures à la direction de la Maison de Busu-Mondanda, de fondation récente en région mal connue. Elle accepta généreusement un déplacement qui la condamnait à un nouveau travail de défrichement des âmes et, sans jamais se laisser rebuter par la difficulté, dirigea pendant quatre ans l'internat de Busu-Mondanda. Elle y succomba à la tâche, après plus de 26 ans de séjour au Congo.

[J. J.] 18 mars 1954.
Marthe Coosemans.

Note des Sœurs franciscaines, missionnaires de Marie, à Bruxelles, en date du 5 mars 1954.